

†  
**EL SEÑOR**  
**DON JOSE CRENDE MARTINEZ**  
COMANDANTE MEDICO  
**FALLECIÓ EN BILBAO EL DÍA 2 DE LOS CORRIENTES**  
CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES  
**R. I. P.**  
Su hermana, D.<sup>a</sup> María Crende; su sobrina, D.<sup>a</sup> Mercedes Bermúdez Crende (Religiosa) residente en Buenos Aires; albaceas testamentarios y demás parientes,  
Ruegan a sus amigos lo tengan presente en sus oraciones y asistan a los funerales que tendrán lugar mañana sábado, a las once, en la iglesia parroquial de San Pedro y seguidamente a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Ronda de Santiago 2, al cementerio general, por cuyo favor les vivirán agradecidos.  
Lugo, 3 de mayo de 1935.

## IMPRESIONES DESDE MADRID

La ruptura comercial entre España y Francia es un hecho. La ha provocado Francia con toda razón y contra todo derecho. Era de esperar.

Se trata de una política agresiva contra nuestra producción que ella debemos responder enérgicamente y como corresponde a nuestra dignidad y a nuestros intereses.

Es un caso más de deslealtad, por parte de Francia, en nuestras relaciones con ella.

Cuanta más transigencia heblaron, mayores y más terribles han sido las pretensiones del país vecino.

El Gobierno español está seguro y tranquilo. Se sabe en este momento asistido por la opinión pública y es de esperar que responderá a la actitud de Francia con la energía que requieren las circunstancias, lo mismo en el terreno económico que en el político.

En Ginebra hemos venido siendo un auxiliar poderoso para las combinaciones internacionales de Francia, girando dentro de su órbita más de lo necesario.

Si a Francia se le olvidó el servicio que le hemos prestado, con nuestra neutralidad, más que benévola, durante la gran guerra, a nosotros no, y de ahora puede servirnos de ejemplo provechosa para lo sucesivo.

No hay enemigo pequeño y nosotros somos demasiado grandes para ser tratados como si se tratase de un país de influencia.

No somos responsables de esta ruptura comercial; no estamos en el caso de mendigar unas cuantas mínimas comerciales que habrán de costarnos un ojo de la cara.

Antes las relaciones de intercambio entre los dos países, España tiene medios de compensar sus pérdidas que ahora sufran por los productos buscados en las salidas que hasta aquí no controló porque nos lo impedían los convenios con Francia, que hemos mantenido en una deslealtad no correspondida en ningún instante.

Nuestros agríos, nuestras frutas, nuestras hortalizas, nuestras conservas, nuestros vinos y otros productos encontrarán fábricas en otros mercados europeos si damos a éstos las condiciones debidas en el campo industrial y que nos impidan vender hasta aquí nuestros productos con Francia.

Deben nuestros vecinos que bien quien reía el último. Acomodados al refrán y espermios arma al brazo, defendiendo nuestra producción por todos los medios y en todas las formas y extendiendo nuestra acción a otras zonas que tengan relación con el comercio.

Estamos con las manos listas para negociar. Aprovechemos esta circunstancia sin perder el minuto y respondamos adecuadamente como corresponde a la ofensiva francesa.

Los modistos y los perfumistas y los fabricantes de detergentes y productos de la República sufrirán, de las consecuencias de la actitud del Gobierno francés, los españoles nos mostramos

Hasta el momento de emborrillar estas cuartillas no se produjo incidente alguno de importancia.

Es verdad que las precauciones adoptadas son muchas y acertadas.

En las calles patrulla la fuerza pública, demostrándose que aquellas las controla el Gobierno y no, como ha ocurrido otras veces, los directores de la revuella.

Esto es lo que tiene fuera de sí al socialismo, como lo han hecho ver anoche los oradores que han tomado parte en el mitin del Cine Pardiñas, en el cual Zuazua, Anastasio de Gracia, Bujeda y Fernando de los Ríos trataron de sacar todo el partido posible de la situación y del momento.

La jornada parece que también transcurre tranquila en provincias y en algunas se trabaja en fábricas y talleres.

Esperemos, sin embargo, al regreso de las excursiones obreras al campo y ellas dirán si el socialismo extremista ha entrado o no en razón.

La "Gaceta" publica el decreto acordado ayer en Consejo denunciando el Tratado Comercial con Francia y disponiendo la contingencia de la importación de automóviles franceses.

A nuestros vecinos, según una nota oficiosa publicada por la Agencia Havas, les ha producido cierta sorpresa la denuncia y hasta tratan de justificar la actitud del Gabinete de París, al cual ya ha comunicado nuestro embajador la denuncia del convenio.

Esperan muchos en Francia que, en dos meses que quedan para que entre en vigor el nuevo estado de cosas podrá llegarse a un acuerdo; pero el Gobierno español, escarmentado, ha entablado negociaciones con Inglaterra, inauguradas con cierto optimismo, para llegar a la conclusión de un nuevo Gobierno a base de los agríos y legumbres españolas y de los automóviles ingleses.

Es muy posible que la ruptura con Francia sea beneficiosa para nuestros productos, a los cuales quizá se abran mercados muy importantes.

Al cerrar estas "Impresiones", retumban las silvas de los cañones instalados en el Campo de la Lealtad, donde reposan los restos de Daoiz y Velarde, donde esta tarde y mañana hacen guardia artilleros y milicianos, en honor de quienes en 1908 cayeron en defensa de la independencia de la Patria.

En este año la Cruz Roja y el Ayuntamiento tratan de que la "femerides se celebre con cierta brillantez.

En 1908, con la conmemoración del centenario, la fiesta, que antes era la más vistosa de Madrid, decayó notablemente.

Se hace bien en tratar de darle el esplendor de antes?

Creemos que sí, porque de ese modo, se exaltan ante las generaciones actuales las gestas de nuestros abuelos para que sirvan de admiración y de ejemplo a las generaciones referentes.

B. L.

1 de mayo de 1935.

**CASA YANEZ**  
Liquidamos  
10.000 gabardinas  
Precio único 30 pesetas  
**CASA YANEZ**  
(Frente al Banco de España)

## Cámara de Comercio

### Una visita al señor administrador de Correos

Cumpliendo el acuerdo adoptado en la última sesión de la Cámara, ayer visitó al señor administrador principal de Correos una comisión de esta entidad, para rogarle que la correspondencia que llega a Lugo en el tren exprés ascendente de las siete de la tarde se reparta al día siguiente a las nueve de la mañana, en vez de hacerlo después de las doce, como se verifica ahora, sin esperar a que se haga el reparto del exprés descendente y del correo ascendente. Esto evitará que la correspondencia del exprés ascendente (trayecto Coruña-Lugo) que llega a las siete de la tarde, hora en que aún no ha salido de Madrid el exprés descendente, tenga que estar detenida en la Administración hasta que lleguen a Lugo el citado exprés descendente, a las nueve y veintitres minutos, y el correo ascendente a las doce y catorce minutos del día siguiente, estando por consiguiente paralizada por lo menos diecisiete horas.

De esta manera también se evitará que la correspondencia que conduce el tren correo descendente que tiene su llegada a las cuatro de la tarde, esté detenida los domingos en la Administración por lo menos hasta después de las doce de la mañana del día siguiente.

También le habló la comisión de la conveniencia de que en los automóviles que van a los trenes se instalen buzones de alcance.

El señor administrador, que estuvo deferentísimo con la comisión, prometió estudiar el reparto en la forma propuesta por sus visitantes, y en cuando a los buzones de alcance les indicó que tenían que elevar una instancia al ministro o al director general de Comunicaciones, la que informaría favorablemente.

La comisión salió altamente satisfecha de la amabilidad del señor administrador.

### Sillas para niños

DESDE 25 PESETAS  
BAZAR «LOS CHICOS»  
Castelar, 1

## Crónica de sociedad

Ayer tarde tuvo la atención de visitarnos en nuestra Redacción, el nuevo coronel del regimiento número 12, comandante militar de la plaza, don Antonio Pinilla Barceló.

Agradecemos la deferencia del señor Pinilla y le deseamos mucho acierto en el desempeño de su importante cargo.

Por el personal del Gobierno civil y autoridades de esta ciudad, en el día de ayer y en un popular restaurant se dió un almuerzo de despedida a don Manuel Luengo Benítez, secretario de este Gobierno y que a petición propia ha sido trasladado a Valencia. Durante la comida reinó franca cordialidad y se hicieron patentes las grandes simpatías a que el señor Luengo se ha he-

## LA FIESTA DEL PRIMERO DE MAYO EN LUGO

Con tranquilidad absoluta transcurrió la fiesta del Primero de mayo en Lugo. El día fué espléndido.

El comercio permaneció cerrado, dejando de trabajarse en todas las obras y talleres.

Los cafés y bares estuvieron abiertos, siendo atendido el servicio por los dueños y personal de dichos establecimientos, excepto los camareros.

El público trató en todo momento de dar las mayores facilidades para que el servicio se verificase con la mayor normalidad.

En las sociedades de recreo se hizo la vida normal y los espectáculos funcionaron como de ordinario.

Los taxis no hicieron servicio, pero los autobuses funcionaron en las distintas líneas.

En los edificios públicos y otros centros ondearon las banderas nacional y regional.

### Un mitin

Como estaba anunciado se celebró un mitin en el Mercado de Quiroga Ballesteros en donde con tal motivo se reunió bastante público.

Dió comienzo el acto después de las once de la mañana, tomando parte en él varios oradores locales, que fueron aplaudidos.

Se aprobaron las conclusiones de carácter general y local, las cuales fueron después del acto entregadas al señor gobernador civil de la provincia y al señor alcalde.

### Una nota del gobernador civil

En el Gobierno civil facilitaron a la Prensa la siguiente nota:

El día primero de mayo transcurrió en la capital y en el resto de la provincia sin que se produjese el menor incidente. Los servicios públicos funcionan normalmente en todas partes. Se celebraron actos públicos en locales cerrados, tanto en la capital, como en Monforte, en Mondoñedo, en San Claudio y en Ribadeo.

Lugo y su provincia dieron una

### ZENITRAM

LOS PRECIOS DE ESTA CASA  
LOS JUZGARÁ EL PÚBLICO  
QUE LA VISITE  
PROXIMA APERTURA

## La Asamblea de las Cajas de Ahorro de Galicia se celebra hoy en Lugo

Como hemos anticipado, hoy se reunirá en Lugo una representación de cada Caja de Ahorros de Galicia, de las que constituyen la Federación gallega, para celebrar la Asamblea general del año.

Las sesiones se celebrarán en el domicilio social de la Caja de Ahorros de Lugo, dando comienzo a las doce de la mañana, con la lectura del despacho ordinario. Se suspenderá luego esta sesión a la una y media para reanudarla a las cuatro de la tarde.

A las dos de la tarde se reunirán las asambleístas en uno de los comedores del "Restaurant Alicia", celebrándose un banquete, con asistencia también de los representantes de la Prensa local que actuarán en estos actos.

Hoy, en las primeras horas de la mañana, llegarán a Lugo las representaciones de las Cajas de Ahorro de La Coruña, Orense, Pontevedra, Vigo, Santiago y Ferrol.

Anunciese Vd. en  
**EL PROGRESO**

## LA FIESTA DEL PRIMERO DE MAYO EN LUGO

prueba más de cordura; de inteligencia y sano patriotismo. Todos los ciudadanos, obreros o no, se condujeron en forma que merece aplauso. Por su parte los alcaldes tuvieron hora por hora al gobernador, que desde las seis de la mañana hasta las doce de la noche permaneció en su despacho, al tanto de que la normalidad no se había interrumpido ni un momento.

Fuerzas de la Guardia civil, de Seguridad y de Vigilancia actuaron con el tacto y la prudencia con que saben hacerlo, y todos merecen el elogio sin reservas. La Fiesta del Trabajo pudo celebrarse y se celebró, reduciendo al justo medio en que, con las máximas honores, la había emplazado el señor ministro de la Gobernación con sus ponderadas y a la vez enérgicas disposiciones.

### Velada teatral

A las diez y media de la noche se celebró en el Teatro Círculo de las Artes una velada, poniéndose en escena, por el cuadro artístico de la Casa del Pueblo, la hermosa zarzuela de Sorozábal "Katiuska".

El salón estaba totalmente abarrotado de público.

La interpretación de esta zarzuela, como otras veces, acertadísima, cosechando cuantos en ella tomaron parte, entusiastas ovaciones, así como el maestro señor Sarriena que tuvo a su cargo la dirección de la orquesta.

Después de la representación de "Katiuska" la simpática señorita Angelinas Parga cantó con mucho gusto un bonito vals del maestro Sarriena, que fué del agrado del público.

A continuación la misma señorita interpretó la romanza de Marina, y los señores Illán y Rivas, ejecutaron muy acertadamente al dúo de tenor y barítono de la misma obra, siendo todos aplaudidísimos.

Finalizó la fiesta con el coro de los enamorados de la zarzuela "La del Soto del Parral".

## El solar para el edificio del Gobierno civil

En la Alcaldía se facilitó a los periodistas la siguiente nota:

"En el día de hoy se recibió en esta Alcaldía el siguiente oficio del señor Gobernador civil: "El Excmo. señor ministro de la Gobernación en comunicación de fecha 22 del actual, dice a este Gobierno lo que sigue: Vistos los acuerdos adoptados por la Diputación provincial y Ayuntamiento de esta capital, cediendo al Estado un solar, situado entre la calle prolongación de la de Quiroga Ballesteros y la Armada, con una superficie aproximada de mil metros cuadrados, para la construcción del edificio destinado a Gobierno civil de esa provincia y siendo de la mayor conveniencia disponer de terreno adecuado para tal objeto, teniendo además presente el informe favorable emitido por el Arquitecto de este Departamento señor Fernández Gólfín, en 22 de Marzo pasado, respectó a la situación y condiciones del solar









